

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian yang dilakukan dalam penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan metode deskriptif. Menurut Denzin dan Lincoln menyatakan bahwa penelitian kualitatif adalah penelitian yang menggunakan latar alamiah dengan maksud menafsirkan fenomena yang sedang terjadi dan dilakukan dengan jalan melibatkan berbagai metode yang ada. Sedangkan menurut Erickson menyatakan penelitian kualitatif berusaha untuk menemukan dan menggambarkan secara naratif kegiatan yang dilakukan dan dampak dari tindakan yang dilakukan terhadap kehidupan mereka.¹ Langkah awal peneliti dalam mencari data penelitian adalah melakukan pendekatan secara kualitatif kepada narasumber. Selanjutnya Peneliti melakukan wawancara memfokuskan penelitian menanyakan beberapa pertanyaan pembuka seperti sejarah masjid dan jumlah imam masjid setelah itu langsung memberikan pertanyaan utama pada pokok skripsi ini dan merangkumnya dalam tulisan. setelah melakukan wawancara selanjutnya peneliti mengecek langsung sarana dan prasarana yang disediakan pengurus Masjid Agung Al-Karomah Martapura dan mengambil beberapa foto bangunan serta sarana prasarana.

¹ Albi Anggito and Johan Setiawan, *Metodologi Penelitian Kualitatif* (CV Jejak (Jejak Publisher), 2018).

Selesai melakukan wawancara dengan narasumber Bapak Muhammad noor, Bapak Kasfuddin, dan Bapak Abdullah Madjedi, S.A lalu mengambil beberapa gambar selanjutnya peneliti melakukan penguraian kata dan kalimat yang peneliti susun secara sistematis dan juga secara teliti mulai dari pengumpulan data penelitian sampai pada hasil penelitian. Dalam metode ini peneliti juga memberikan gambaran secara deskriptif yaitu gambaran serta penjelasan kondisi dan objek yang sedang diteliti secara nyata dan tanpa manipulasi.

B. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian yang dilaksanakan oleh peneliti adalah Masjid Agung Al-Karomah Jl. Ahmad Yani KM 41, Kelurahan keraton, Kota Martapura, Kab. Banjar, Kalimantan Selatan, 70611.

C. Subjek dan objek penelitian

1) Subjek penelitian

Subjek dalam penelitian ini adalah Bapak Kasfuddin sebagai kepala seksi sekretariat, Bapak Muhammad Noor sebagai staff umum Masjid Agung Al-Karomah Martapura, Bapak Abdullah Madjedi, S.A

2) Objek penelitian

Objek penelitian pada skripsi ini adalah, manajemen pengelolaan sarana prasarana yang disediakan pengurus untuk jama'ah Masjid Agung Al-Karomah Martapura.

D. Data dan Sumber Data

1. Data

a. Data primer

Data primer, adalah data asli yang didapatkan oleh peneliti pada orang pertama yang ditemui dan memberikan informasi, hal ini disebut dengan data primer. Metode yang digunakan dalam mendapatkan data ini adalah interview, observasi dan dokumentasi. Kemudian di jelaskan dengan kata, kalimat ataupun gambar yang dimaksud. Data pokok yang terkait dengan observasi ini adalah :

1. Sarana dan prasarana yang tersedia di Masjid Agung Al-Karomah Martapura, Kabupaten Banjar.
2. Manajemen sarana dan prasarana Masjid Agung Al-Karomah Martapura.

b. Data sekunder

Data sekunder, merupakan data yang menunjang berupa berita, realitas serta fakta dalam berhubungan dengan penelitian secara tidak langsung. Data sekunder ini adalah pendukung berupa bentuk dokumen, baik dalam bentuk foto ataupun tulisan, yaitu arsip, buku, dokumen pribadi, dokumen resmi yang sedang di teliti. Data yang dimaksud meliputi :

- 1) Gambaran umum mengenai lokasi penelitian.
- 2) Profil singkat Masjid Agung Al-Karomah Martapura, kabupaten Banjar.

2. Sumber Data

Sumber data dalam penelitian ini adalah :

- 1) Informan adalah orang yang mampu memberikan informasi terkait dengan penelitian ini, antara lain bapak Kasfuddin sebagai kepala seksi sekretariat, Bapak Muhammad Noor sebagai staff umum Masjid Agung Al-Karomah Martapura.
- 2) Dokumentasi adalah bahan berupa dokumen, arsip, catatan atau foto kegiatan yang terkait dengan data yang ingin diteliti.

E. Teknik Pengumpulan Data

Tahap atau tehnik ini dilakukan agar memperoleh informasi dan data yang diinginkan terkait apa yang diteliti. Teknik yang dilakukan dalam penelitian skripsi ini antara lain :

1) Wawancara

Wawancara, merupakan sebuah aktivitas yang dikerjakan antara peneliti dan informan secara tatap muka (*face to face*). Cara tehnik ini adalah tanya jawab untuk mendapatkan informasi dari salah satu orang tersebut. Peneliti akan mewawancarai pengurus masjid dari Mesjid Agung Al-Karomah Martapura secara langsung untuk mendapatkan informasi terkait penelitian tersebut.

2) Observasi

Observasi adalah cara yang digunakan dalam penelitian untuk mendapatkan informasi secara langsung dengan melihat gerak atau

proses yang berkaitan dengan penelitian.² Pada tahap ini peneliti harus mendapatkan informasi yang banyak serta peneliti juga melakukan penelitian dengan mendatangi langsung ke lokasi penelitian guna mencermati serta mendapatkan data yang ingin didapatkan di mesjid Agung Al-Karomah Martapura.

3) Dokumentasi

Dokumentasi adalah aktivitas yang dilakukan terkait dalam hal mencari informasi melalui dokumen atau foto terkait penelitian yang benar keasliannya dari informan tersebut. Dalam metode ini juga bisa melalui cara lain seperti catatan harian, notulensi rapat pengurus masjid, atau buku sejarah lainnya yang terbukti keasliannya. Dokumentasi pada kegiatan penelitian ini, peneliti mengambil foto atau gambar yang menjadi objek penelitian di Masjid Agung Al-Karomah Martapura, serta data seperti jurnal atau buku yang ada kaitannya dengan Masjid Agung Al-Karomah Martapura.

F. Teknik analisis data

Teknik dalam analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah penelitian triangulasi. Teknik ini merupakan kegiatan pemeriksaan keabsahan data yang memanfaatkan sesuatu dari hal lain diluar data untuk keperluan pengecekan dan sebagai pembanding terhadap data.³

² S Arikunto, *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktik* (Jakarta: Rineka Cipta, 2015). 107

³ Ahmad Tanzeh, *Pengantar Metode Penelitian* (Yogyakarta: Teras, 2009). 7.

Dalam penelitian kualitatif, teknik triangulasi ini dimanfaatkan untuk sebagai pengecekan keabsahan data yang peneliti temukan dari hasil wawancara antara peneliti dengan informan lainnya, selanjutnya peneliti mengkonfirmasi dengan dokumentasi yang berhubungan dengan penelitian. Dalam pelaksanaannya, peneliti menggunakan hasil dari wawancara, dokumentasi, pengamatan. sehingga penelitian terjamin kemurnian dan keabsahannya.⁴

⁴ Iskandar, *Metodologi Penelitian Pendidikan Dan Sosial* (Jakarta: GP Press Group, 2013). 230-231